

ALREDEDOR DE LA CRISIS

En la hora de escribir esta impresión del día político, el Gobierno se halla reunido en Consejo de ministros. Según parece, en esa reunión se tratará de hacer presión en el ánimo del ministro de Hacienda con el fin de lograr que éste continúe en el desempeño de su delicado cargo. Y los rumores confidentiales autorizados dejan sospechar que el ministro dimisionario no está dispuesto a rectificar su idea. Pero en el hecho de que el Gobierno muestre empeño decidido en conservarse invariable en su constitución inicial, hemos de ver todos que él no considera suficientes las circunstancias actuales, de todos conocidas, para justificar la dimisión de un ministro, ni considera tampoco que la responsabilidad de la política financiera del Gobierno pudiese incidir sobre uno de sus miembros con exclusión de los restantes. En estas condiciones, la dimisión del ministro de Hacienda adquiere una significación estrictamente subjetiva, y ella no ha de motivar cambios de orientación política ni de programa en las ulteriores actuaciones del Gobierno.

Así lo confirman las declaraciones que la Prensa de hoy pone en boca del señor presidente del Consejo. No estima el general Berenguer que la conservación de la censura de Prensa y la suspensión de los derechos políticos sean motivos su-

ficientes para reputar de anormal la situación política del país. Al contrario: la tranquilidad que se disfruta en el actual verano es algo que, en el pensamiento del presidente del Consejo, debe seguir esperanzados optimismos. Y en cuanto atañe al problema monetario, el jefe del Gobierno se afirma en la creencia de que muy en breve serán cortados desde el Poder los hilos de todas las especulaciones monetarias que pudiesen producirse o se hayan producido.

Apuntamos nosotros con satisfacción el optimismo que mueve al Gobierno en su obra restauradora del crédito nacional. Ya hemos escrito varias veces que nuestra creencia, en cuanto a las relaciones de la situación política con la financiera, nos impone el deseo de llegar con rapidez a una perfecta normalidad constitucional. Pero en la hora de concentrarse un Gobierno sobre sí mismo para hacer examen de conciencia y restablecer el índice de sus fuerzas y de sus propósitos, en esa hora nosotros hemos de marcar un punto de espera lleno, naturalmente, de curiosidad. Y expresamos, además, lo mismo que siempre, los mejores deseos de acierto a quienes concurren la siempre difícil—pero más difícil hoy que siempre—responsabilidad de gobernar.

ECOS DE SOCIEDAD

El embajador de Italia, marqués de Medici del Vascello, se encuentra en San Sebastián.

En el Golf Club de Pedreña (Santander) se jugó un partido internacional entre españoles y franceses, resultando vencedor el equipo español, formado por el marqués de Córdoba, los hermanos Arana, don Pedro Cabies, don Luis Herreras y el señor Olavarrí, quienes se acreditaron una vez más como excelentes jugadores.

Concluido el partido se sirvió el té y hubo animado baile, que duró hasta bien entrada la noche.

En Gijón se celebró en los salones del Círculo Mercantil una verbena en honor de la colonia veraniega que resultó brillantísima.

Los salones se hallaban fantásticamente iluminados.

Las señoritas fueron obsequiadas con variados y originales objetos de fantasía, durante la animación hasta cerca de las tres de la madrugada.

Un crimen misterioso en Barcelona

Huelga en Mañaró
BARCELONA 20.—Una pareja de la Guardia Civil halló en la calle de Espronceda, cerca del puente de Sagrada, el cadáver de un hombre con la cabeza horriblemente mutilada. A su lado había una piedra de gran tamaño manchada de sangre, que es con la que se supone que ha sido realizado el crimen.

Por las averiguaciones practicadas se ha venido en conocimiento de que la víctima es el obrero de treinta y seis años, Jaime Marcell, que trabajaba en la fábrica de blanqueo de los hijos de Francisco Vila, el cual faltaba desde ayer tarde de su domicilio.

Los compañeros suyos habían pedido en varias ocasiones que fuese despedido de la fábrica, por su mala conducta. La Policía practica averiguaciones.

Los obreros de las fábricas de géneros de punto de Mañaró han presentado esta mañana en el Gobierno civil el oficio de huelga general para el próximo lunes. La huelga es por solidaridad con los obreros de otras fábricas de esta localidad.

Un accidente de automóvil a Martín Agüero

Otras noticias de Bilbao
BILBAO 20.—El automóvil del diestro Agüero embistió en el puente del Arenal a otro coche, ambos coches resultaron con desperfectos. Agüero sufrió una lesión en la mano derecha que le impedirá tomar parte en las corridas que faltan.

El Ayuntamiento ha celebrado sesión plenaria. Se puso a discusión un informe de la subcomisión de puentes, proponiendo la aprobación del proyecto de puente móvil sobre la ría de Deusto, con el presupuesto de 8.900.000 pesetas.

Procedente de Santander estuvo en esta el infante don Gonzalo acompañado de sus ayudantes.

Se ha soucionado la huelga de los obreros de la traida de aguas de Ordun. Es posible que se conceda a los obreros un aumento de jornal, y en este sentido se han desarrollado las gestiones de los comitantes con el Ayuntamiento.

El veraneo regio

La tarde de ayer
SANTANDER 20.—Ayer tarde la Reina, acompañada de los marqueses de Londonderry, duque de Léceza y marqués de Pons fué al Real Campo de Golf de Pedreña, donde presenció los partidos que se jugaron para disputarse la copa de la marquesa de Pelayo. Doña Victoria tomó el té en el Chalet del Real Club, y a las siete de la tarde regresó a Palacio.

Los infantes doña Cristina y don Juan estuvieron en el campo de la Real Sociedad de Tennis, donde participaron en varios partidos. A las cinco de la tarde, el infante don Jaime se trasladó al campo de aviación de la Albricia, acompañado de varios aristócratas, para presenciar algunos ejercicios del autogiro. Después de escuchar la descripción del funcionamiento del aparato hecha por su inventor, mostró deseos de hacer un vuelo. El autogiro despegó con toda facilidad y realizó un magnífico vuelo por toda la ciudad. El infante don Jaime se mostró altamente satisfecho de la excursión realizada y de la seguridad que ofrece el aparato, por cuyo motivo felicitó al inventor. Después Su Alteza se trasladó a Palacio.

El Rey salió ayer tarde en automóvil realizando una excursión por la carretera de la provincia y regresando por la de Burgos a la Magdalena. Por la noche, el infante don Jaime asistió a la cena-baile que se celebró en la Real Sociedad de Tennis.

Aplazamiento de la salida de la regata Plymouth-Santander
SANTANDER 20.—En el Real Club Marítimo se ha recibido el siguiente telegrama:

“Siento tener que comunicar que me veo en la necesidad de aplazar la salida de la regata Plymouth-Santander hasta el sábado 23, a causa del mal tiempo y retraso de la llegada de las regatas de Fostnert. Secretario Ocean Racing Club (Londres)”.

El ministro de Marina
SANTANDER 20.—El ministro de Marina invitó a cenar esta noche, en el hotel Real, al alto mando de los buques de guerra surtos en el puerto.

Un camión cae en una acequia

ZARAGOZA 20.—La Guardia Civil de Escatrón comunica que en el kilómetro 81 de la carretera de Cariñena, el autocamión propiedad del vecino de Albalate del Arzobispo, Ramón Sanz Royo, y conducido por su hijo Manuel, de veintidós años, bien por exceso de velocidad o por inexperiencecia del conductor, al salvar una curva se precipitó a una acequia, cayendo sobre el conductor y su hermano José, que le acompañaba, el cargamento del camión.

Manuel Sanz resultó con tan graves heridas, que falleció a los pocos momentos; su hermano resultó con algunas heridas de pronóstico reservado.

Los grandes incendios

En un depósito de carbón
BARCELONA 20.—Se inició un incendio en el depósito de carbón propiedad de la compañía general, establecido en el muelle Poniente. Fué ocasionado por el calentamiento natural del mineral. Acudieron los bomberos, que después de muchos trabajos consiguieron atajar el siniestro. Las pérdidas son de consideración.

Telegramas del Extranjero

ESTADO PONTIFICIO

Su Santidad goza de excelente salud.— Y recibe numerosas peregrinaciones.

ROMA, 20.—Monseñor Pizzardo, la más alta personalidad de la Secretaría de Estado del Vaticano, después del cardenal Pacelli, ha declarado, a propósito de los rumores que han circulado recientemente sobre el estado de salud del Santo Padre, que contrariamente a lo que se viene afirmando, Su Santidad goza de admirable salud. Ayer mañana ha recibido a varios prelados, entre ellos al arzobispo de Escutari, y prepara nuevas audiencias generales.

El Prelado propuso al periodista que unido a uno de los grupos de peregrinos asistiera a una de estas audiencias para convencerse de la falsedad de las noticias propagadas.

El R. P. Berthet, rector del Seminario francés, actualmente en Roma, confirmó las aseveraciones de monseñor Pizzardo. El Vaticano—ha dicho—está lleno de peregrinaciones que esperan ser recibidas por el Padre Santo. Ayer he sido recibido en audiencia—ha añadido—que ha durado cerca de una hora, y he podido dar cuenta de que Su Santidad goza de gran robustez física y de una gran viveza espiritual. El Papa se halla bien, muy bien, y repetirlo es cosa banal. Claro es que para el Papa, como para todos nosotros, el mañana está en manos de Dios.

La Santa Sede no hace política

ROMA, 20.—Interrogado el cardenal Pacelli sobre la veracidad de los rumores que atribuyen a la política de la Santa Sede una nueva tendencia favorable a la restauración de los Habsburgo en el trono de Hungría, contestó que la Santa Sede no interviene en cuestiones políticas, y que siendo esta cuestión, como todas las que afectan a las formas de gobierno, una cuestión política, es fácil sacar la consecuencia. Las intervenciones de la Santa Sede en el terreno diplomático se justifican por la necesidad de defender, en cada caso, alguno o algunos intereses que afectan a la Iglesia.

INDOSTAN

Situación alarmante.
LONDRES, 20.—Las noticias que se reciben de la India y particularmente las que se refieren a la frontera noroeste donde las tribus están en abierta rebelión, preocupan en los círculos oficiales.

El general Gallwin, comandante en jefe de las tropas de Peshawar, y el comisario civil, señor Pears, se muestran muy optimistas, pero en realidad la situación no ha variado.

En Peshawar están concentrados actualmente veinte batallones de infantería, dos regimientos a caballo, veinticinco baterías y gran número de aviones y carros de combate.

La desobediencia civil.—Una base de cordia

LONDRES, 20.—El “Daily Telegraph” dice que Gandhi ha informado a lord Irwing, que ordenaría el cese de la campaña de desobediencia civil, si los prisioneros políticos eran amnistiados.

POLONIA

Manifestaciones patrióticas.—Una resolución importante

VARSOVIA, 20.—Con ocasión del décimo aniversario de la restitución a Polonia de las cinco comunas de la orilla derecha del bajo Vístula, se ha celebrado en Janow (Pomerania polaca) una ceremonia que ha resultado imponente manifestación de afirmación patriótica. A ella asistieron representantes de las autoridades regionales y el Voivode de Pomerania.

Se pronunciaron importantes discursos sobre la ofensiva alemana contra las fronteras polacas y se ha votado una resolución declarando que los habitantes de las orillas del Vístula no permitirán que les sea arrebatada ni una sola parcela de terreno y sabrán rechazar todo atentado contra la libertad de Polonia y la libertad de acceso al mar. El documento fustiga con indignación los ataques del ministro Treviranov contra la frontera de Polonia y hace constar que los círculos oficiales alemanes son responsables de la atmósfera de agresión que reina en Alemania, así como también de las condiciones susceptibles de provocar una guerra entre Polonia y Alemania.

La resolución invita al Gobierno polaco a tomar las más energéticas medidas diplomáticas y al país a movilizar todas sus fuerzas bajo la divisa: “Hacia el mar; hacia Pomerania”.

FRANCIA

Contra los conspiradores extranjeros
PARIS, 20.—El periódico “La Liberté” comenta la noticia de haberse celebrado en San Sebastián una reunión de las izquierdas españolas en la que se ha decidido celebrar la próxima asamblea en Francia. El periódico dice que Francia agradece esa elección que demuestra

el reconocimiento de la hospitalidad francesa, la que es apreciada en el extranjero, pero que agradecería también que los republicanos españoles escogieran otro lugar para celebrar su próxima reunión. Antifascistas italianos, republicanos españoles, todos cuantos preparan un golpe de Estado, eligen a Francia como centro de su actividad y su propaganda. Esto es algo exagerado. Bien está que después de un fracaso en luchas políticas los derrotados se refugiaran en Francia, dejando en la frontera su equipaje político.

El ministerio del Interior—añade el periódico—trata de impedir el desarrollo de esos focos políticos, como lo demuestra la reciente expulsión de anarquistas del territorio francés. Las razones sentimentales no deben hacernos olvidar nuestros deberes para con las naciones vecinas.

Obreros al trabajo

LILLE, 20.—La situación en las industrias de esta zona y de la de Roubaix y Turcoing, afectadas por la huelga, sigue mejorando lentamente. Hoy han vuelto al trabajo en Lille 1.450 obreros de las fábricas textiles y 250 de las metalúrgicas de Lille. En Turcoing y Roubaix se han reintegrado a sus puestos 700 obreros textiles.

Conferencia con el ministro del Trabajo

PARIS, 20.—En el ministerio del Trabajo se ha facilitado una nota oficiosa en la que se dice que el ministro señor Pierre Laval ha recibido esta tarde a los presidentes de los sindicatos patronales de la industria textil de Lille y sus alrededores. Más tarde recibió a los delegados de los sindicatos obreros. No se han adoptado todavía resoluciones sobre los conflictos pendientes. Las entrevistas continuarán mañana.

AUSTRALIA

Los obreros de la base naval de Singapoore en huelga.—Hasta ahora no hay fórmula

SINGAPOORE, 20.—Dos mil obreros indios que trabajaban en las obras de la base naval se han declarado en huelga al notificarnos que se iban a rebajar sus jornales a contar del día 15 del corriente. Los obreros, no solamente no aceptaron esta rebaja, sino que se negaron a continuar con los actuales jornales hasta el día 15.

Se espera la llegada de un inspector del trabajo que intentará una solución transaccional.

ALEMANIA

La revisión de los tratados

BERLIN, 20.—En un discurso electoral el señor Hoepker-Aschoff, ministro de Hacienda prusiano y jefe del nuevo partido del Estado, ha declarado que éste luchará en favor de una política exterior enérgica, en lo que concierne a la revisión de los Tratados de Paz.

El despido en masa de los metalúrgicos

BERLIN, 20.—Han fracasado las negociaciones que se venían siguiendo entre el ministerio de Trabajo, por una parte, y los industriales y empleados de la industria metalúrgica, por la otra, para tratar de evitar los despidos en masa que tiene anunciados las empresas

La falta de aguas en la provincia de Valencia

Alcalde multado por autorizar una capea
VALENCIA 20.—El gobernador civil interino ha recibido numerosas de comisiones de las fuerzas vivas de muchos pueblos de la provincia para hablarle del problema actualmente planteado con la falta de agua que se sufre en las respectivas localidades.

La nota característica en el Gobierno civil es la llegada de las referidas comisiones. El gobernador tomó nota de los términos de la cuestión y prometió ocuparse debidamente en resolver en lo posible el problema que tal carencia ha planteado.

En el Gobierno civil se ha facilitado una nota a la Prensa en la que se manifiesta que ha sido multado con 10.000 pesetas el alcalde de Ipuébio de Petret, por permitir la celebración de una capea en dicho pueblo, espectáculo que, como se sabe, está completamente prohibido.

También se sabe que ha sido multada la empresa de un cinematógrafo de la provincia por celebrar en dicho local sesiones contra el dictamen de los arquitectos municipales que las prohibió en absoluto por no reunir el local las condiciones de seguridad e higiene necesarias.

Muerto por un automóvil

JAEN, 20.—En la carretera de esta capital, un automóvil de la matrícula de Madrid atropelló al vecino Miguel Serrano Díaz, matándolo.

El chófer, Juan Funes, fué detenido.

La obra ‘Lisistrata’ tachada de inmoral

El cardenal Hayes se erige en “líder” del cándor escénico

NUEVA YORK, 20.—Ha provocado una violenta campaña contra la inmoralidad del teatro neoyorquino, iniciada por el cardenal Hayes, la famosa “Lisistrata”, de Aristóteles.

“Lisistrata” se representó por vez primera en los escenarios norteamericanos hace unas cuantas emanaciones consiguiendo un éxito resonante, por lo que el teatro está lleno todas las noches.

Sin embargo, los sacerdotes católicos han considerado que la obra es inmoral, y poco después iniciaba la campaña en favor de la moralización del teatro el cardenal citado. El comité del movimiento a favor del teatro de moralidad cristiana ha publicado un folleto del cual se han impreso varios miles de ejemplares, que han sido repartidos profusamente en todo el Estado de Nueva York. Solamente en la puerta de la catedral de San Patricio se han distribuido más de mil quinientos.

En el folleto se califica la obra de Aristóteles de inmoral, por lo que demuestran su mal gusto y poca delicadeza las gentes que van a verla. Se ataca a la Policía porque no ha impedido que una obra que es un ultraje a la moral y decencia públicas sea presentado en un escenario de Nueva York, para vergüenza de todos sus ciudadanos.

Con el fin de orietar a los amantes del buen teatro moralizador, el comité de referencia ha empezado a publicar una “lista blanca” de obras que se pueden ver sin peligro alguno para la moral. Entre las últimas incluidas en la “lista blanca” figuran “The Green Pastures”, sobre las ideas religiosas y morales de los negros, obra que en Inglaterra ha sido prohibida, y “The Firts Mrs. Fraser”, de St. John Ervine.

Un movimiento sísmico en Tineo

OVIEDO 20.—Se reciben noticias de las autoridades de Tineo dando cuenta de que esta madrugada se desencadenó sobre aquella villa y su término un violentísimo huracán seguido de un movimiento sísmico que duró varios segundos.

El fenómeno se notó en la parte sur de la ciudad, la mayoría de cuyos edificios sufrieron grandes desperfectos. Muchos grandes árboles fueron arrancados de cuajo.

Los pellicros del mar

Naufragio de un buque pesquero

VIGO 20.—A causa del mal estado del mar, el vapor pesquero vigués “Elsa Ribobó”, de la matrícula de Bouzas, naufragó en el llamado mar del Sol.

El buque estaba dedicado a la pesca de merluza, ocasionando el naufragio una vía de agua abierta en un costado del buque. El cargamento se ha perdido totalmente, aunque afortunadamente se ha salvado la totalidad de la tripulación compuesta de once hombres.

TANGER

Un médico muerto al volcar un automóvil

TANGER, 19.—En la carretera de Mogador a Casablanca volcó un automóvil conducido por el médico francés doctor Tolila, que se dirigía a la segunda de las citadas ciudades.

El accidente sobrevino al querer evitar el doctor Tolila el atropello de un moro que montado en un burro se interpuso en el camino.

El médico murió a consecuencia de haberse fracturado la base del cráneo. Tres personas que le acompañaban resultaron heridas, aunque no de gravedad.

El cónsul de España en Mogador acudió con su automóvil al lugar de la ocurrencia, trasladando los heridos al hospital.

La situación económica en Tánger y la actitud de la Cámara de Comercio

TANGER, 19.—Está siendo comentadísima, tanto por el público como en la Prensa, la dimisión presentada por la junta directiva de la Cámara Internacional de Comercio, como protesta contra la indiferencia con que ha acogido la Administración sus acuerdos últimos, relacionados con la situación económica tangerina.

Como la Cámara de Comercio es un organismo subvencionado por la Administración, créese que ésta considerará la actitud de aquél como de una franca rebeldía.

En realidad, la situación en Tánger es muy difícil y a remediarla no puede acudir la Administración con las obras públicas que se demandan de ella, por no funcionar dicha entidad con la rapidez e independencia que en esta ocasión serían precisas.

CUENTOS DEL SIGLO XIX VILLA TRANQUILA

por Eusebio Blasco

Creeme-le escribia Juan Sastre a Miguel Aznar, para tu tranquilidad y reposo...

Y a fe que Miguel necesitaba como nadie una cura de tranquilidad...

Carácter débil, corazón tierno, natural bondadoso, este pobre hombre era víctima de la mujer cuyo genio infernal le hacia la vida insufrible...

Y su amigo Juan, que sabía lo que al infeliz le ocurría, no cesaba de escribirle, de acosarle para que se decidiera a pasar una temporada con él...

¿Que dónde está Villatranquilla? ¿Que importa!

Colóquela el lector por donde quiera; allá por los alrededores del Valle de Andorra, o en la provincia de Alicante...

Pues sucedió que un día Miguel tuvo ocho o diez disgustos entre la mañana y la tarde, y recibió carta de que su hermano y al poco rato le dijeron que si no pagaba menor había matado a la novia por celos...

II

Desde que pisó el pie en la ciudad, advino Miguel que no había en ella personas tristes. Ese modo de andar por la calle y de mirarnos unos a los otros con insolencia...

Miguel suspiró. —Esa señora que acabó de saludar, es la viuda de Aguado. Su marido se murió de tanto como ella le quería.

Aquellas tres señoritas que están en el balcón son las de Cardero, que acaban de ganar los primeros premios del "buen humor"...

—¿Qué estatua es esa? —La del doctor Paz. No es la única que verás. Este sabio que aún vive, tiene estatuas, bustos, lápidas elogiosas en muchos puntos de la ciudad...

—¿Y aquél caserón? —Es la cárcel. —¿Tiene muchos presos? —Tres.

—¿Y es demasiado. Aquí no hay criminalidad, todavía no he tenido una causa en diez años que ha vivo en Villatranquilla.

—¿Pero cómo es eso? —No te escribí mil veces que esta era la ciudad única para un hombre sensible y apasionado?

(Concluirá)

La guerra civil en China

Se dice que Chang-Kai-Chek va a proponer la paz general

SHANGHAI, 20.—El Gobierno de Nankín afirma que en la toma de Chuan-Fu los rebeldes perdieron los dos tercios de sus efectivos...

Contra los desmanes de un gobernador SHANGHAI, 20.—Los ciudadanos de la región de Amoy y Fuchou, con ayuda de varios cuerpos de bandidos, han arrojado...

jado de Cuanchu al gobernador y general Xo-Hui-Ho y a las tropas que lo apoyaban en su mandato.

Hace seis meses que se había instalado el general en la gobernación de la provincia, y durante dicho tiempo fueron tales las tropelías, desmanes y saqueos de las autoridades constituidas...

Los bandidos se han hecho cargo del Gobierno, con la conformidad de la población, que prefiere cualquier cosa a la continuación de la autoridad legal del general Xo-Hui-Ho.

Muerto a tiros por un agente

EL HAVRE 19.—Un individuo nacido en Siria, que fué hallado errando la noche última por el jardín del Ayuntamiento, que estaba naturalmente cerrado, golpeó e hirió gravemente a puñaladas a un agente que se le acercó...

Fué muerto a tiros por un agente.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Nos dicen... Que lo de Zamora, aun cuando no está aún escriturado, puede darse como firme, por lo que es casi seguro que en la próxima temporada defenderá los colores del campeón central.

Que el motivo de dar la baja al Español a Ricardo Zamora obedece a que los directivos españoles se proponen iniciar una amplia campaña de economías.

Que es más que posible que Félix Pérez firme la ficha verde por el Atlético madrileño.

Que para el año que viene veremos una competición de la segunda Liga muy interesante y competida, por la calidad de los equipos que en ella intervienen.

Que la próxima Asamblea del Colegio Nacional de Arbitros promete dar mucho juego, por venir algunas delegaciones en plan de guerra.

Que el Rácing busca un medio centro que no encuentra por ninguna parte.

Que Oro, el magnífico defensa del Júpiter, ha firmado la ficha de profesional por el Barcelona, cedido por el Club de origen.

Que el Osasuna ha sufrido varios tirones entre sus mejores elementos, viéndose privado del concurso de varios para la temporada que se avecina.

Una subvención al Atlético BILBAO, 20.—La Diputación Provincial en su última reunión acordó conceder al Atlético Club una subvención de mil pesetas con destino a las regatas de yolas del campeonato de España...

El diputado italiano señor Bonardi

VALENCIA 19.—El diputado italiano, señor Bonardi, que regresa a su país, desembarcó ayer por unas breves horas.

Recorrió la ciudad y estuvo en el Ayuntamiento para saludar al alcalde, al que felicitó por las grandes mejoras urbanas efectuadas y en vías de realización.

Sociedad de las Naciones

La Delegación francesa PARIS, 20.—El diario "La République" dice que el señor Tardieu presidirá la Delegación francesa en la próxima asamblea de la Sociedad de las Naciones...

El señor Pessoa no acepta la reelección PARIS, 20.—La embajada del Brasil ha publicado una nota en la que dice que Chile, Uruguay y Cuba habían presentado la candidatura del señor Epistacio Pessoa para miembro del Tribunal de Justicia Internacional...

EL MONUMENTO A QUEROL

VALENCIA 19.—La Comisión gestora del monumento al inmortal poeta valenciano Vicente Wenceslao Querol ha solicitado que se le señale en los jardines del Real sitio para el emplazamiento.

Informaciones de toda España

El hombre asesinado en la Sagrera BARCELONA, 20.—La madre de Jaime Mercet ha reconocido a su hijo en el cadáver del hombre asesinado en la calle de Sagrera en la madrugada última.

Un obrero muerto CUENCA, 20.—En Mohorte, en las obras del ferrocarril de Cuenca a Utiel, un bloque de tierra cayó sobre el obrero Mariano Alvarez Caballero...

El viaje del general Despujols BARCELONA, 20.—El gobernador civil, general Despujols, ha desistido de su viaje por Rumania y Servia...

NOTICIAS DE AVIACION

Un avión correo francés aterriza en Cabo Juby

En la Dirección General de Marruecos se recibió ayer el siguiente telegrama del delegado del alto comisario en Cabo Juby: "Avión correo francés salió esta mañana para el Sur. Hubo de aterrizar a diez kilómetros de Villa Cisneros por avería..."

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 20

Table with 2 columns: Instrument (Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, etc.) and Value (71,85, 72,00, etc.)

Table with 2 columns: Instrument (Cédulas Banco Hipot, Acciones Banco de España, etc.) and Value (95,50, 600, etc.)

Table with 2 columns: Instrument (Moneda extranjera: Francos, Id. Suizos, etc.) and Value (56,975, 182,50, etc.)

Crimen pasional en un 'taxi'

Por celos del marido PARIS, 20.—En una esquina de la avenida de Gambetta se ha registrado un sangriento suceso que produjo gran emoción.

Un "taxi", dentro del cual iba una pareja, se detuvo y en el interior se desarrolló rápidamente una escena de horror. El pasajero disparó varios tiros de revólver sobre su compañera...

Vuelco de una camioneta.—Un muerto y varios heridos

GIJON, 20.—Cuando marchaba en una camioneta a las obras de la traida de aguas, sitas en las inmediaciones de Vega, volcó el vehículo resultando muerto el obrero José Antonio García...

Mariños heroicos

FERROL, 20.—Al reseñar el heroico acto que en Bilbao han realizado tres oficiales del acorazado "Alfonso XIII", salvando a dos marineros que se estaban ahogando...

Después de agredir a su ex novia se suicida

HUELVA, 20.—En el pueblo de Encinasola, Aurelio Jiménez Navarro, de veintitrés años, soltero, sujeto de pésimos antecedentes, disparó varios tiros de escopeta sobre su ex novia Teodora Márquez Santos...

Muñe apaleado por un grupo de vecinos LUGO, 20.—Comunican de Piedrahita de Cebreros, que un grupo de vecinos de la aldea de Ajaivo, apaleó brutalmente por antiguos resentimientos...

El Presidente de la República Dominicana La Legación de la República Dominicana comunica que el día 16 de este mes tomó posesión de la Presidencia de aquella República Dominicana el señor general don Rafael Leónidas Trujillo...

LA COSECHA DE NARANJA

VALENCIA 19.— En Algemesi, Alcira y otros pueblos de la zona naranjera se han hecho ya transacciones a ojo sobre la naranja común, que se paga alrededor de diez reales arroba.

Espectáculos para mañana

FUENCARRAL.—(Compañía lírica Luis Ballester).—Precios populares.—A las 7, El golfo de Guinea y La Mascota; a las 10,45, La mujer de bandera.

ROMA.—A las 7 y a las 11, éxito formidable de la gran semana andaluza, en la que toman parte los "ases" del género y Carmelita Moreno, la Andaluza, las "vedettes" Luísa Esteso y Pilar; triunfo del grandísimo pretexto veraniego La copa andaluza.

CALDERON.—A las 6,30, La Rosa del Azafrán; a las 10,30, El Caserío.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo para amortización de bonos de liquidación, sin interés, de la línea de Asturias, Galicia y León, correspondiente al vencimiento de 1 de octubre próximo...

Fallecimiento de André Rivoire

PARIS 20.—Ha fallecido el autor dramático, poeta y académico, Mr. André Rivoire.

André Rivoire había nacido en Vienne (Isere) el 5 de mayo de 1872. Se inició en la literatura como poeta, publicó versos de íntima insinuación, de emoción, de delicados matices...

En MADRID: en el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación de Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, calle de Antonio Maura, núm. 1. En BARCELONA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en la estación del Norte.

En VALENCIA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: en el Banco de Bilbao.

En SANTANDER: en el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON SAN SEBASTIAN Y ZARAGOZA: en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene establecidas en sus respectivas estaciones.

Y, por último, en las sucursales, agencias y corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y por todas las sucursales del Banco de España.

Y en Francia, conforme a los anuncios que allí se publican.

Madrid, 5 de agosto de 1930.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Noticias de Madrid

Información de Política

Ampliación del Consejo de ministros de ayer

El Consejo celebrado ayer, conforme a la referencia oficiosa que fué entregada a los periodistas, tuvo un carácter exclusivamente político, como así lo ratificaron los ministros en sus declaraciones ampliatorias.

Como anunció al entrar el ministro de Trabajo, se trató en el Consejo de la ampliación legal para las rectificaciones del Censo Electoral para conseguir así mayores garantías de pureza en las listas.

En el próximo Consejo el señor Sangro llevará un avance de las reclamaciones presentadas y un informe fijando definitivamente los plazos de reclamación y de rectificación de las listas electorales que serán expuestas mañana.

Antes de llegar a un acuerdo sobre la implantación del carnet electoral, el Consejo de Estado emitirá un informe sobre el mismo.

La prolongación de la Castellana

El ministro de Fomento señor Matos presentó al Consejo de ayer un proyecto de Real decreto, que por la noche fué remitido a Santander, para que allí lo sancione S. M. el Rey, en el que se autoriza la expropiación de unos terrenos situados a la derecha del Paseo de la Castellana, para el emplazamiento del cuarto depósito del Canal de Isabel II, en sustitución del emplazamiento actual que será aprovechado por el Ayuntamiento para proceder a la prolongación de la Castellana, quedando así resuelto el problema que tanto interés había despertado en Madrid.

Manifestaciones de señor Rodríguez de Viguiri

El nuevo ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguiri, hizo a los periodistas, en el "hall" de un conocido hotel, las siguientes manifestaciones:

—La noticia de que el Presidente del Consejo había pensado en mí para el ministerio de Economía, me ha sorprendido esta mañana al disponerme a asistir a la firma de unas escrituras, como gobernador del Banco de Crédito Local. No puede decirse que en estos momentos sea muy envidiable el puesto que voy a ocupar; pero no he creído que debía rehusar la designación que de mí han hecho el Rey y el presidente del Consejo.

Preguntado el señor Rodríguez de Viguiri sobre sus proyectos, contestó: —Es muy pronto todavía. Llevo al ministerio de Economía la preparación adquirida al desempeñar el cargo de comisario de Abastecimientos, y voy a continuar la obra emprendida por un hombre tan trabajador e inteligente como el señor Wais.

Al ser preguntado el nuevo ministro si saldría anoche para Santander, contestó afirmativamente, añadiendo que a su regreso se posesionará del despacho de su departamento.

—Tengo que ponerme al corriente —dijo— sobre los asuntos en curso, y aca so después pueda hablar de mis propósitos y proyectos.

Manifestaciones del señor Wais

El nuevo ministro de Hacienda fué saludado ayer tarde por los periodistas, a quienes se ofreció en su nuevo cargo.

El señor Wais, que conferenciaba con el ministro de Fomento en el momento de la visita, dijo que lamentaba mucho tener que dejar ahora la cartera de Economía, en la que había diversos asuntos de gran interés pendientes de resolución. Terminado el período de reorganización del ministerio, en éste que pudiéramos llamar período constructivo, se proponía el señor Wais dar solución definitiva a distintos problemas, casi todos de urgencia. Confaba en que la gran capacidad de trabajo y el claro talento del señor Rodríguez de Viguiri, su sucesor, harían que se impusiera prontamente de cuantos asuntos solicitaban ahora la atención del titular, del departamento.

—Esta tarde—añadió el señor Wais— me propongo conferenciar con el director del Banco de España, conde de Gama, y el viernes próximo llevaré al Consejo algunas observaciones y un pequeño plan, para que lo examinen mis compañeros.

Nada más puedo añadir. Voy a la cartera de Hacienda en momentos difíciles, pero soy hombre que sabe cumplir con sus deberes y que, por encima de todo, pone su amor a la Patria y su gran voluntad.

El presidente y varios ministros salen para Santander

Anoche, a las nueve y cuarto, en el expreso, salió para Santander el presidente del Consejo, general Berenguer, acompañado de los nuevos ministros de Hacienda y Economía, señores Wais y Rodríguez de Viguiri, respectivamente; del ministro de Estado, señor duque de Alba, y del ministro de Gracia y Justicia, señor Estrada. Este último dará por terminado su viaje en San Rafael, donde acudieron a la estación para despedir a los viajeros, los ministros y subsecretarios que se encuentran en Madrid, el jefe de los ministerios, el alcalde, el presidente de la Diputación y otras distinguidas personas.

Manifestaciones del presidente

El presidente del Consejo, antes de subir al tren, dijo que regresaría el vier-

nes, para celebrar el Consejo, y que terminado éste saldría otra vez para Santander, en donde permanecerá hasta el día 26 o 27 del actual, en cuya fecha se encontrará nuevamente en Madrid, desde donde se trasladará a San Sebastián para pasar allí unos días.

El busto de Bolívar
El señor duque de Alba, ministro de Estado, ha visitado esta tarde el estudio del señor Benlliure para contemplar el busto de Bolívar, modelado por el arretrato escultor, por encargo del Gobierno de S. M., que, como homenaje de España al insigne caudillo americano, ha de instalarse en el Palacio presidencial de Panamá. El encargado de Negocios de esta República, también presente, expresó al señor duque de Alba el agradecimiento de su Gobierno con este motivo. El ministerio de Estado se hará cargo del referido busto que será enviado sin tardanza a su destino.

La desaparición del sumario Serrán

Anoche, en el tren expreso de Barcelona, marcharon a la ciudad condal el juez don Salvador Alarcón y el secretario don Antonio Sánchez, que como se sabe componen el juzgado especial encargado de la reconstrucción del sumario robado de la secretaria del señor Moliner, y que fué incautado con motivo de la estafa de dos millones de pesetas de que fué víctima la "Sociedad de Valores Españoles", y por cuyo delito se encuentra en el Cárcel Modelo, procesado, el concejal del Ayuntamiento de Madrid, don José Serrán.

Parece ser que la actuación del juzgado especial en Barcelona ha de ser de gran importancia para el total esclarecimiento del delito que persigue.

Cronica de sucesos

El crimen de ayer tarde

En el sitio conocido por Huerta de la Casa Blanca, del barrio de la Concepción, habitaban en dos fincas distintas dos matrimonios, formado uno por Jacinto Ruiz Martínez, de cuarenta y nueve años y Andrea Priego Jiménez, de cuarenta y cuatro, y cuatro hijos, el mayor de siete años, y León Gómez Sanz, de setenta y tres años e Ignacia González, de cincuenta.

Por informes recogidos en el lugar del suceso, se sabe que ayer tarde Ignacia y Andrea rifieron, a consecuencia de acusar esta última a su vecina de haber robado un melón de la huertecilla de su propiedad.

La cuestión entre las dos mujeres se agrió bastante, y en el momento en que agotadas las frases de grueso calibre iban a pasar a los hechos, a los gritos de Ignacia salió de su vivienda León Sánchez armado de una navaja, con cuya arma produjo a Andrea una gravísima herida en el cuello.

Como la víctima demandara auxilio a grandes voces, acudió presuroso Jacinto, pero al verlo León, con la misma navaja acometió a su convecino, clavándole el arma en el pecho, produciéndole una herida de suma gravedad.

Mientras esto ocurría la mujer de León, dando pruebas de sus instintos criminales, animaba a su marido para que continuara apuñalando a sus víctimas, cosa que pudieran evitar algunos vecinos, que al griterío de los protagonistas acudieron presurosos logrando detener al agresor y conducir al desgraciado matrimonio a la Casa de So corro de Canillas, donde los facultativos de servicio, don Santiago Sarri y don Jesús Guerra, y el practicante señor Aspa, apreciaron a Jacinto una enorme herida penetrante en el séptimo espacio intercostal izquierdo, que interesaba el corazón, de tan extrema gravedad, que al disponerse los facultativos a prestarle asistencia, falleció.

La mujer del muerto, Andrea Priego, presentaba seis heridas entre incisas y penetrantes, en el cuello, y dos en la cara, todas de pronóstico grave. Después de practicada la primera cura, con todo género de precauciones, fué trasladada a su domicilio.

Para dar idea de la ferocidad del criminal, baste decir que en la mano sólo se que dó con el mango de la navaja, que fué lo que entregó al ser detenido, a la Guardia civil.

Los vecinos de las víctimas de este triste suceso se han hecho cargo de las cuatro criaturitas, que de momento, por la muerte del padre y la gravedad de la madre, han quedado sin el amparo de nadie.

La muerte del trapero

El Juzgado del distrito de la Latina, ayer de guardia, compuesto por el juez municipal en funciones de primera instancia, don Domingo Teruel; secretario, señor García Inés; oficial habilitado, don Rafael Alvarez, y auxiliar, don José Torrejón, dedicó gran parte del día a la práctica de diligencias para esclarecer totalmente el sangriento suceso ocurrido en la glorieta del Puente de Toledo, en el que encontró la muerte el trapero Flores, y por cuyo delito se encuentra en el Cárcel, en concepto de procesado, un individuo de pésimos antecedentes, apodado el "Maello".

Ante la autoridad judicial ha prestado declaración Bienvenido Ortiz Loranja (a) "el Hospicia", quien según tenemos entendido ha manifestado que en la noche anterior al suceso desarrollado en la glorieta del Puente de Toledo, estuvo con el "Maello" recorriendo varias tabernas, y que en una de ellas, cercana a la ronda

de Segovia encontraron a un sujeto apodado el "Marquitos", con quien a los pocos momentos el "Maello" entabló pendencia, saliendo los dos desafiados a la calle, sin que la intervención amistosa del declarante sirviera para disuadir al "Maello" y al "Marquitos" de su propósito de reñir.

Ya, en la ronda de Segovia, el "Maello" causó a su contrario, con una navaja, quizá la misma con la que horas después agredió al trapero, varias heridas que debieron ser leves por cuanto el herido no acudió a ningún centro benéfico en busca de asistencia médica.

De nuevo reanudaron su correría por establecimientos de bebidas el "Maello" y "el Hospicia", hasta que éste, en vista del lamentable estado de alcoholismo en que se encontraba aquél, decidió abandonarle, propósito que llevó a cabo al acercársele un sujeto apodado el "Cano", que es el individuo que acompañaba al "Maello" en el momento en que ocurrió la agresión al trapero.

El juzgado para confirmar lo expuesto por el "Hospicia", ha dado órdenes a la policía para que a la mayor rapidez proceda a la detención del "Marquitos" y el "Cano", y los lleve a su presencia para proceder a su interrogatorio.

Una niña con lesiones

En la calle de Serrano, esquina al Paseo de Ronda, rifieron ayer tarde José Mesira Caamaño, de veintiséis años, domiciliado en la Cava Baja, 28, y Manuel Caamaño Fidalgo, con domicilio en San Raimundo, 22.

El primero resultó con heridas de pronóstico reservado.

La Policía busca a Manuel, que una vez cometida la agresión se dio a la fuga.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria de la Permanente

A las once en punto de hoy, rara avis, se reunió la comisión municipal permanente bajo la presidencia del alcalde.

Pasan el primer lugar una serie de dictámenes que merecen la aprobación de los tenientes de alcalde sin dar lugar a debates.

El de la comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de bases para proveer mediante oposición varias plazas de romaneos de inspecciones sanitarias, presenta una enmienda el señor Saborit y con ella vuelve a comisión para nuevo estudio.

Al dictamen proponiendo se autorice a la Cooperativa de empleados y obreros ferroviarios la fabricación del pan para sus asociados según solicita en resonada instancia, se acuerda, después de un amplio debate, en que intervienen todos los tenientes de alcaldes, desochar la enmienda del señor Regúlez para que pasase a nuevo estudio por siete votos contra los de los señores Regúlez, Onís y Pelegrín, y apobar el dictamen con el voto en contra de estos tres señores es exponiendo y aclarando el señor Onís el de la minoría maurista.

A continuación el alcalde habla para referirse a una nota, que por su extensión no publicamos, sobre multas impuestas a vendedores e industriales que expenden géneros en malas condiciones y ofrece al señor Saborit que se hará el análisis de las harinas antes de elaborarse el pan.

El señor Saborit contesta para hacer varias aclaraciones y se sigue aprobando y de jando sobre la mesa los demás asuntos del orden del día.

Ruegos y preguntas

El señor Saborit después de rogar al alcalde se concedan los permisos o vacaciones acordadas a los obreros y que se persiga el emboscamiento, inicia un debate político acusando a la minoría romanista de hacer política caciquil desde las tenencias de alcaldía, contestándole briosamente para negar lo manifestado los señores Rodríguez y García Contés. ¿No será esto motivado por el desairado papel del señor Saborit defendiendo los intereses de un partido en los asuntos del consorcio del pan, del de la carne y en la de los taxis, en contraposición a la labor desarrollada por la minoría romanista, siempre la vista fija en los intereses del vecindario?

A nosotros así nos lo pareció y si no ¿a qué venía verter falsedades y atribuir a los romanistas frases que no han pronunciado?

Al terminar la sesión los periodistas se acercaron al alcalde para felicitarle por la solución dada por el Gobierno en el asunto del cuarto depósito.

El marqués de Hoyos, después de dar las gracias a los informadores municipales, dijo que ya sólo esperaba que la Real orden apareciera en la "Gaceta" y tenga estado para empezar los trabajos lo antes posible.

La venta de melones de temporada

En la reunión celebrada anoche por los tenientes alcaldes bajo la presidencia del marqués de Moyos se acordó no conceder autorización para establecer puestos de venta de temporada de melones.

Sólo se autorizará la venta en solares y mercadillos, bien entendido que en estos últimos sólo las horas de jornada.

Todo puesto que no reúna estas condiciones será levantado.

El nuevo Censo Electoral

El vicepresidente de la Junta Municipal del Censo electoral de Madrid, don Manuel Maura Salas, ha publicado un bando en el que se hace saber:

Que en cumplimiento de lo ordenado en el artículo séptimo del Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de 4 de mayo último sobre formación del nuevo Censo electoral, las listas del

mismo, formalizadas por la Jefatura provincial de Estadística, remitidas a esta Junta, quedarán expuestas al público en la plaza de la Constitución por término de quince días, desde hoy al 3 de septiembre, ambos inclusive.

Las reclamaciones de inclusiones, exclusiones, traslados de domicilio o rectificaciones de nombre, etc., se admitirán en la oficina de la Junta, plaza de la Villa, 4, durante los expresados días, aun cuando sean festivos, de nueve de la mañana a dos de la tarde y de cuatro a siete.

Se advierte al público que para acreditar las condiciones que para ser elector exige el artículo primero de la Ley Electoral del 8 de agosto de 1907, se considerarán documentos demostrativos los siguientes: cédula personal de los dos últimos años, contrato de inquilinato que figure extendido con fecha anterior a aquel período, y respecto de los funcionarios públicos, certificación extendida por el jefe de la dependencia en que prestan sus servicios.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

NOTAS DEL DIA

El ministro de Trabajo recibió hoy a los periodistas, manteniendo con ellos una extensa conversación, durante la cual hizo las siguientes e interesantes manifestaciones:

—Acabo de hablar con el subsecretario de mi departamento del carnet electoral, y se ha redactado la oportuna real orden; pasando el asunto a informe del Consejo de Estado.

Hay sobre esto—continuó diciendo el ministro—una nota curiosa, y es que en un principio se pidió al Gobierno su implantación con gran interés, y antes de conocer las bases del concurso para su confección se hacen críticas por señores que creen que no hemos meditado el asunto lo necesario.

Por el Ministerio hemos redactado el informe, pasándolo al Consejo de Estado, y espero que este alto Cuerpo no introducirá grandes variaciones en el fondo del asunto.

—Espero también—siguió diciendo—que la obtención del carnet podrá ser dentro del plazo electoral, en el mes de diciembre, a fin de que todos los electores estén provistos del documento con el margen de unos días antes de las elecciones.

—¿Y cuándo van a ser las elecciones?

—preguntó un periodista.

—Todo el procedimiento pre-electoral—contestó el ministro—estará terminado en diciembre.

—Entonces—arguyó otro reportero—, las elecciones se celebrarán en enero.

—Depende—contestó el señor Sangro—del período electoral, que será lo más corto posible. Pero ¿qué más da que sean en diciembre o en enero? Podrían haberse celebrado en diciembre al no haber sido atendidas las justísimas peticiones de ampliación de plazos para formular las oportunas reclamaciones y corrección de errores.

—¿No podría usted anticiparnos algo sobre las bases del concurso para la confección del carnet y de cómo ha de ser el modelo de éste?

—No; todavía no puedo adelantarme nada de esas bases. Ya ven, que ni siquiera he hablado de ellas, y por escrito se me ha llegado a decir que tenía interés en hacer la concesión por veinte años a una casa amiga del señor Aunós. Por eso el Consejo de Estado resolverá y se irá al concurso, que será legal y con arreglo a las leyes. Respecto a modelos de carnets, hay varios. Los tienen la Diputación de Barcelona, los sindicatos y otras casas, y espero que cuando se anuncie el concurso se presentarán a él, y la adjudicación, como ya les digo, se hará con toda legalidad.

Fué preguntado el ministro qué había de cierto acerca de informaciones publicadas por la Prensa extranjera sobre unas negociaciones con la Standard para la rescisión del Monopolio de Perros, asunto que llegaban a decir esos periódicos había sido ya tratado en Consejo de ministros.

El señor Sangro lo desmintió rotundamente.

A la pregunta sobre el rumor que circulaba de que el día 27 del actual irá el señor Cambó a Santander, asegurándose que mantendría una conferencia con el Rey, el ministro respondió que nada había previsto sobre esto. Ahora que si a la capital montañesa iba el jefe regionalista, como lo han hecho otros políticos en la época de verano, nada tendría de particular que se entrevistara con el Monarca. "Lo que sí puedo decirles es que en el asunto no hay gato encerrado. Volamos por nuestros propios medios".

Fué también interrogado sobre la existencia e incompatibilidad del cargo que tiene el señor Viguiri de vicepresidente de la comisión interina de Corporaciones y la cartera de Economía.

—Esa vicepresidencia—respondió el ministro—es nata por la vicepresidencia del Consejo de Trabajo, que desempeña el señor Rodríguez Viguiri, y no hay, por tanto, incompatibilidad. Si por sus ocupaciones el señor Viguiri desiste de

Asociación de la Prensa

El miércoles, 27, y al aire libre, se dará una única representación de la aplaudida zarzuela de Romero Fernández Shaw y maestro Guerrero, "La Rosa del Azafrán", que será un acontecimiento insospechado. Para convencerse de ello bastará adelantarse, por hoy, que encarnará la protagonista una "diva" como Sécila Pérez Carpio, toda brío y pasión; el "Juan Pedro", lo dirá nuestro primer cantante, Marcos Redondo, que viene de Barcelona, haciendo en su brillante actuación un paréntesis de cuarenta y ocho horas en honor a la Asociación de la Prensa; "Catalinilla" será interpretada por María Téllez, su afortunada creadora; "Don Generoso", tendrá un noble y señorial empaque en Eugenio Casals, que, además, montará la obra con su pericia unánimemente reconocida; "Carracuca", será interpretado genialmente por Ramón Peña, y "Moniquito", servirá para que se vea lo que pierde el género lírico al pasarse al verso un cómico de la gracia del popular Calleguito.

¡Ah!, y aun hay más; pero no queremos decirlo todo de una vez.

En el Palacio de la Asociación de la Prensa, Plaza del Callao, 4, se admiten desde hoy, encargos de localidades.

seguir desempeñándola, a su regreso de Santander trataré con él de la persona que le sustituya. No desearía que se apartara de este ministerio, donde ha realizado una gran labor.

No sabe nada todavía el señor Sangro acerca de la provisión de altos cargos en Economía y Hacienda, e ignoraba si habría cambios.

Terminó diciendo que sus viajes a Santander no son de descanso, porque los dedica a visitar las obras sociales. Ahora, cuando vaya nuevamente a la capital, a su paso por Burgos verá un grupo de casas baratas y la Escuela de Trabajo.

—Hoy la inspección de Trabajo me ha remitido el plan de museo de Trabajo e Higiene social, que han hecho con sumo cuidado el general Marvía y el señor Montoto, y lo estudiaré detenidamente en estos días, porque es en extremo interesante. Se instalará en la planta baja del ministerio, y desearía no terminara mi etapa ministerial sin inaugurarlo.

El ministro de Instrucción Pública, señor Tormo, recibió a los periodistas confirmando que, dada la avanzada fecha y lo complejo de la reforma de Segunda enseñanza, de ningún modo podrá aplicarse en el próximo curso. Por consecuencia, ha decidido continuar su estudio. En breve publicará en la "Gaceta" la ponencia del ministerio sobre dicho plan como publicó dictámenes anteriores con el exclusivo objeto de que se lea y se forme opinión sobre él. Este problema era el de más importancia y único tratado en el Consejo, porque de reforma universitaria no se discutió nada todavía.

—Ahora—añadió—seguiré trabajando en otros proyectos, entre ellos, el de reglamento para las oposiciones a cátedras de Institutos. Antes no pude hacerlo porque me absorbían todo el tiempo estas cosas.

El ministro de la Gobernación recibió hoy al mediodía al señor barón de Vega de la Hoz y al vicepresidente de la Diputación de Huelva, que trataron con el general Marzo de asuntos relacionados con dicha capital.

También le visitaron el general Caballero y el magistrado de la Audiencia de Cáceres, señor Poyuelo Ochando.

El señor Marzo dijo a los periodistas que no tenía nada noticiable que facilitarles.

El presidente del Círculo de la Unión Mercantil ha visitado al señor ministro de Fomento, para encarecerle se interese cuanto sea posible por el más rápido comienzo de las obras del ferrocarril de Madrid a Burgos.

Con este motivo el representante de la entidad madrileña reiteró al señor Matos la importancia de este asunto insistiendo para ello en varios puntos de interés general.

El tema principal o casi único de las conversaciones en Bolsa gira alrededor de la solución de la crisis y sobre el cambio internacional.

Respecto al segundo punto, continúa la desorientación y al final de la Bolsa quedan las divisas extranjeras más altas que el día anterior, habiendo mejorado los francos 20 y medio céntimos; las libras 30, y los dólares 5; pero hay que advertir que oficialmente no se ha hecho ninguna transacción, negociándose sólo entre banqueros. A última hora, después de la Bolsa, quedaban las libras a 45.74, operaciones dinero, y 45.78 papel.

El cambio del ministro en la Cartera de Hacienda no ha producido ninguna impresión en el mercado, pues ya se daba por seguro en el día de ayer.

La mayoría de los Fondos públicos, acusan retroceso y entre ellos, con más intensidad, la serie B del Amortizable 4 y medio por 100.

En Bancos sólo sufren alteración las acciones del Hipotecario que ganan un entero y en industriales no se producen desequilibrios importantes y sólo merece consignarse el alza de cuatro enteros en la Chade y de tres en Minas del Rif. Los bonos oro de Tesorería pierden tres enteros.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.--Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche